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圆梦医学  加油医专
——我校隆重举行“临床医学部”成立大会

本报讯（通讯员 宋瑛琦）3月20日上午，我

校在善教楼二楼报告厅隆重举行“临床医学

部”成立大会。学校领导班子、中层干部、处长

（主任）助理、行政科级、系部无课教师及临床

医学部全体人员参加会议。

会议由临床医学部主任刘洋主持。他首先

代表系部全体人员感谢兄弟系部和行政处室多

年来对医学系和社区中心的关注、关心与关爱；

感谢学校领导从医学教育的发展出发，成立了

“临床医学部”，给临床医学部的发

展提供了政策支持和各方面的保障。

在副校长刘伟、王作刚宣读完学

校成立“临床医学部”的文件及“临

床医学部干部任职决定”之后，校长

张湘富以《历史的抉择  医专的希

望》为题发表重要讲话。他重点谈了

四点认识并提出三个希望。他指出两

个部门的整合代表了我校今后一段

时期的发展思路，是学校大的改革框

架下的先行一步，为我校“办学与实

体并行”开了一个好头，为学校事业

的腾飞带来希望。同时，明确了学校

变革的决心，饱含了对各部门、每名

教职员工紧随学校发展步伐的殷切

希望。

会上，教师史良图代表系部的全

体教师发言，表示全力支持学校的改

革。他认为这次整合，不仅弥补了理

论教师缺乏临床实践的不足，而且

还加强了社区医院的理论水平，更好

地为社区居民的服务提供了保障。最

后，刘洋主任殷切希望临床医学部的

全体同仁共同努力，在实现医专梦的

道路上，戮力同心、不断拼搏！

“临床医学部”的成立，不仅是学校在升

本道路上走出的重要一步，更是学校把握医学

教育发展脉络、扩大学校服务社会能力的关键

一步，解决了医学系多年来临床教师实践不足的

问题。它凝聚了学校领导的决心和信心，也凝聚

了学校对临床医学部全体人员的信任与重托，

圆了医学人的一个梦，必将为实现医专的升本

梦想提供更强有力的支撑和助力。让我们共同

为医专明天的美好发展加油！
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历史的抉择  医专的希望
——校长张湘富在临床医学部成立大会上的讲话

春天给万物带来了生气，今天又何尝不

是医专的春天。因而，面对大家，我想讲四点

认识和三点希望：

一、两个部门的整合应当说是我校历史

上力度最大的一次改革，而且是时机成熟、

水到渠成、谋划久远。早在我校“十二五”

发展规划中，对于学校未来的发展就提出了

“办学与实体并行”，这一直是我对医专未

来发展的一个想法，这也是医专全体教职

工、特别是老领导班子的一致想法。对此，我

们要有对改革的自信、对政策的自信、对我

们选择的这条道路的自信。

二、两个部门的整合是学校发展与否的

一次抉择。职业院校的发展是中国经济的希

望，我们的发展与中国职业教育的发展同步

而行，正在与时俱进。医专几十年的持续发

展，也到了“敢问路在何方”的时刻。路在何

方？我不禁要问，但是无论我们选择走哪条

路，我们都要体现出四个字“价值、位置”。

我们今天的举措就是为了让医专在社会上生

存得有价值、论起来有位置，只有学校发展

了，我们每个人在社会上才能有尊严。

三、两个部门的整合最能让医专人看到

希望的改革。在中国的改革中，常说“摸着石

头过河”。我们不是，我们是看着希望过河。

医学教育在众多学科中应当说是最难为之的

教育，其难就难在一个教师的理论与实践是

不可割舍的，她就像一对夫妻，缺一不可、一

辈子相扶相伴，顾此失彼也不可。基于这一观

点，今天，3月20日，对于临床医学部不又是一个

大喜的日子吗？喜在哪里？喜在联姻。所以，今

天又是一个值得纪念的好日子，这在医专校史

的撰写中必然会成为一个节点。

四、两个部门的整合是对“系部办学

校”这一思路的深化。只有系部强大了，才有

学校的发展，这已成为医专人的共识。两个

部门的整合，是在学校大的改革框架下，先行

一步，为学校下一步的发展带了一个好头，打

了一个样。全校各部门一定要给予高度支持，

支持了他们，就是支持了发展、支持了自己。

两个部门的整合就像远行的亲人，我的

心情也很复杂。许多安逸惯了的老师要开始

面对新的挑战，对此，我提三点希望：

首先，希望临床医学部的同志们上下同

心，同努力、共发展、共呼吸，方能同命运！

其次，每个人要有不断挑战自我极限的

勇气，在学校改革的大平台上找到自己的位

置。面对整合，特别是整合的初期，每一个人

都会遇到难以想象的困难，这就像分娩前的

阵痛，我们的希望就在不久的将来，我们的

愿景也在不久的将来。

再次，要加快制度建设。一国可两制，一

校两制、一校三制，我们都要敢想、敢为，只

要利益与责任同在，权利与义务对等，我们就

要义无反顾地做下去，只有这样，学校这潭

死水才能重新激起浪花。

同志们，刚刚闭幕的全国两会，让我们

看到了希望，让我们感受到务实、创新的新

时尚，更让我们坚信发展就是硬道理，改革

更是硬道理。

最后，祝临床医学部发展顺利、同志们

工作顺利，也祝临床医学部领导班子坚强、

有力、开拓、给力，不断为学校的发展再立新

功！

深入基层调研　推动教学发展
本报讯（通讯员 代生厚）为认真贯彻中共

中央“八项规定”，全面落实张校长新学期讲话

精神，着力破解制约教学发展的突出问题，积

极推动学校向升本目标迈进，3月6日至26日期

间，副校长刘伟带领教务处和科教处等职能处

（室）分别到临床医学部、药学系、护理系、公

共学科部、外语培训中心、基础医学部、临床实

训中心、成人教育部和职业教育培训中心等二

级教学部门开展广泛而深入的调研走访工作。

本次调研旨在营造良好的教学氛围，转变

职能处（室）的服务意识，形成“下基层，重调

研，抓落实，提质量”的良好局面。调研活动中，

广大教师结合学校、部门和自身的发展，对在工

作和生活中遇到的实际问题积极建言、坦诚献

策，分别就加强师资队伍建设、加大科研扶持力

度、扩大校企合作交流、增加硬件设施投入、强

化教风学风建设和改革人才培养模式等教学问

题提出了建设性建议；同时就执行工作流程、改

善办公条件、简化报修程序、提高办事效率、管

理评价脱轨等保障性问题提出了宝贵意见。

通过走访，我们也发现了很多感人的事迹。

如临床医学部有40多人假期坚持在社区一线工

作，同时承担学校60%的专业建设。为了做好院

系融合的各项工作，假期进行了深入思考和调

研，青年教师利用假期外出学习与培训。护理系

为在全国护理技能大赛中取得好成绩，全体老

师利用课余时间为参赛学生进行辅导，此外他

们每年还大约至少承担省、市级大赛三场；药学

系为积极筹备静脉配液中心，青年教师克服孩

子小、道路滑等重重困难，利用寒假时间坚持到

吉大一院配液中心进行学习和实践；为实现“大

范围，大步走，早出成果，多出成果，出好成果”

的目标，基础医学部老师们利用寒假在学校和

校外做实验、搞科研；成人教育部和职业教育

培训中心的老师们面临“人员紧缺，工作量大”

的问题时毫无怨言，他们放弃了多数节假日的休

息。

调研活动中，刘伟副校长感谢了广大教师

提出的中肯意见和建议，对反映的突出问题，当

前能够解决的，已明确表态予以解决；对调研中

一时难以解决的问题，进一步梳理分析上报学

校；对于当前解决不了的问题，要认真研究解决

问题的思路和措施，明确责任和时限，让教师

切实看到解决问题的决心和实效。她要求教学

职能处（室）应及时了解和掌握动态，做好协调

沟通、组织服务和信息报送等工作，有效促进教

学科研、社会服务等各项工作和事业的发展。她

强调今后要健全深入调研、听取民意机制，强化

民主管理，深化教学改革，为教师参与教育教

学改革提供机会，搭建平台。相信通过本次调研

活动的开展，必将进一步推动我校教学工作又

好又快地发展。
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所思有所梦。梦想不是想入非非的

虚幻之境，而是立足于现实并超越现

实的理想之光，它将照亮我们前行的

路。国家主席习近平深情阐述了实现

中华民族伟大复兴这个近代以来最

伟大的中国梦，从而，实现中国梦的

信念在每一个中华儿女心中引起了激

荡。  

执着于医专梦想，执着于发挥高

校服务社会功能，新学期伊始，我校进

行了力度最大的一次改革，将社区卫

生服务中心与临床医学系整合为临床

医学部。此次改革，不仅赋予医专梦以

切实的生命，将形式与内容最佳结合，

更让我们真实地感受到了扑面而来的

属于医专自己的春天气息。改革需要

梦想的激励，更需要思想的引领。此

次整合举措顺应了医学教育的发展趋

势，提升了医专人实现梦想的信心，坚

定了医专人实现梦想的信念。

整合后，学校将通过政策支持和

其它保障，将系部各专业老师培养成

双师型教师，使他们既能承担医学教

育工作，又能胜任临床医疗工作，增强

理论教师的临床实践经验，实现专业
教师的职业梦想。

整合后，学校科研能力将进一步

增强，部门人员间将形成理论与实践

的互补优势，实现学术与应用的零距

离，搭建出科学研究的有效平台，实现
医护人员的科研梦想。

整合后，“办学与实体并行”的发

展思路将进一步延伸，学生将紧密贴

近临床，及时将实践授课补充于日常

教学之中，缩短实习适应期，增强职

场竞争优势，实现医专学子的职场梦
想。

整合后，学校服务社会的能力将

进一步彰显，专业资深教师将出诊临

床，科研成果将直接转化为服务成果，

使之有效应用于临床实践，周边居民

将得到更加便捷优质的医疗服务，实
现社区群众的健康梦想。

伴随着中国教育大发展的快速步

伐，学校将通过系列改革举措，增强

自身教育能力，提升人才培养质量，寻

找到进一步提升学校层次的最佳契合

点，持续为医疗卫生事业的区域发展

提供优质的人力资源支撑，使学校在

社会上有为、有位，实现属于自己的医
专梦想。

医专梦，中国梦。我们是梦想家，

更是实践家。实现这一切，虽任重而

道远，但我们不离不弃，用汗水、用智

慧、用决心，描绘祖国梦想，构筑医专

未来！

Spring is coming soon. Every 
day I wake up and hope that today 
will be just a little warmer and a little 
sunnier. Recently I have been feeling 
reminiscent of home. My home in 
Wyoming, USA, brought with it 
beautiful memories of spring. And I 
find myself missing those memories 
of beauty as I watch spring unfold 
here in Changchun. My hometown 
is a lot l ike Changchun in that 
spring comes very late. Often we 
think that winter is over, only to 
wake up and see it  has snowed 
again. The weather is often windy 
in the spring, due to the differences 
in temperatures. We are always 
ready for spr ing before it really 
comes, just like here.

Wyoming is a place with lots 
of wide open space and rol l ing 
plains. It’s somewhat l ike Inner 
Mongolia here in China. There are 
very few people or cities, but lots 
of animals, like deer, antelope, and 

cows. In the spring, after the snow 
has stopped…… the fields all become 
light green, spread out as far as the 
eye can see. After the grays, browns, 
and whites of winter, it is a lovely 
sight. It makes me happy from the 
inside out. When you look closer 
at the fields, there are a thousand 
little wildf lowers blooming. They 
a re smal l ,  so you have to look 
carefully. When you do, you will see 
tiny yellow, blue, purple, and white 
flowers covering the ground. It takes 
your breath away! It’s amazing to see 
the intricacy of their design.

One of the best memories I 
have of my hometown in spring was 
that of helping my friends with their 
cows. They raise cows and sell them 
for food. One day in April I had a 
free day and I went to their home. 
That day we needed to herd many of 
their cows across several large fields. 
The cows were happy to be in the 
warm sunshine again, and so were 

we. The grass was green as I just 
described, the sky was blue with no 
clouds, and the weather was warm 
without wind. We walked behind the 
cows for several hours, herding them 
toward a better place to eat. Along 
the way, as we walked, I saw many 
beautiful f lowers in the meadows. 
The scenery made my heart sing, 
and I couldn’t stop myself f rom 
singing out loud.

Today I’m glad spring is coming 
again, and I know that in a week or 
two, the f lowers will begin to grow 
and the trees will begin to blossom 
and my heart will sing again.

春天总是非常美丽并让人期待的，万物更新、生机勃

勃。今天让我们通过外教的文章来了解一下她家乡的春天是

什么样子的？

Springtime in My Hometown

家乡的春天
美国外籍教师Jennifer

承载着厚重的历

史底蕴和浓厚的人文气

息，医专一步步发展壮

大，校园处处洋溢着文

化气息，在这样气息的

熏陶下，医专的石头也

具有了灵性，都蕴含着

文化，每一块石头都会

说话，都值得我们去学

习，去品味。

学校正门前的草

坪中有一块石头，上面

刻着“水滴石穿”四个

大字。一滴滴水，靠着

一份锲而不舍，一份坚

定不移、一份无所畏

惧，最终将石穿透。输

在起跑线上的我们何尝不是也靠着

这份锲而不舍，这份坚定不移和这份

无所畏惧赢在终点线上。四个字虽

然简单，但字字都是一份最诚恳、最

真挚的教诲和嘱托，每当踏进医专

校门，看看这块石头，再看看这几个

字，心中便会油然地升起一份责任、

一份自信和一份不服输

的霸气，暗暗地告诉自

己，失败只是暂时的，借

助医专这个平台，坚定信

念，奋勇向前，相信成功

终将垂青于我们。

“健康所系，性命

所托。当我步入神圣医

学学府的时刻，谨庄严

宣誓：我志愿献身医学，

热爱祖国，忠于人民。恪

守医德，尊师守纪，刻苦

专研。孜孜不倦，精益求

精。”庄严而神圣的医学生誓词一字

一句牢牢地刻在模拟医院门前的石

头上，与刻着校训“医道天德”的石

头相望，仿佛两位老者在娓娓道来。

“仿真中求实，

理实中求技”是

模拟医院的理

念，每次走进模

拟医院，看看这

誓词，再看看这

校训，突然感觉

自己身上的担子

好重。医生，一

个神圣而又伟大

的职业，他们在

患者眼 里 就是

一缕希望之火，

来为他们点亮生命之灯。“解人之所

疾，救人之所病”是我们每个医学

生的职责，我们要有医道，更要存天

德。要有与天地长养万物不求回报

的大公无私相一致的德行。牢牢记

住神圣的医学生誓词，秉承着校训

的精神内涵，我们医专人将更加自

信，更加稳重，更加义无反顾地行走

在医道上。

新开河旁有一片桃树林，里面

耸立着一块石头，上面赫然刻着学

校的办学理念“教以惠生，学以达

仁”。“惠生”、“达仁”的工作理念深

入学校领导和老师们的心底，更好

地为学生提供舒适的生活条件，完

善的服务设施，营造良好的学习环

境，传授丰富的专业知识，开拓广阔

的就业渠道是所有教职员工的工作

目标，秉承着这种优良的作风，一代

又一代无私的奉献和无悔的付出，

使无数学子借助医专这个平台走向

了成功。

“程门立雪”、“岁寒松柏”、

“风树之叹”等石头同样述说着一个

个故事，讲述着一个个道理。行走于

医专校园，欣赏着医专的风景，看看

这些灵性的石头，细细地体会着其中

的内涵，我们会发现医专真的是一块

宝地，连石头都皆文化，还有什么不值

得我们去学习呢？用心发掘医专这块

宝地，你一定会有意想不到的收获。

医
专
石
头
皆
文
化

11

级
临
床
二
班　

曹　

成

杏林志愿  你我同行
12级护理九班　印佳慧

所谓志愿，是指热心的人无偿

地为有困难的人提供帮助。它特别

能够培养一个人吃苦耐劳的精神，是

高尚品格的体现。杏林志愿是秉承

着以社区服务为宗旨，以社区老人为

中心，组织学生参加志愿活动的团

体组织。它突显了当代大学生对志愿

活动的热爱。

每次志愿活动对同学们来说都

是一种锻炼、一种成长，更是我们大

学生志愿精神的体现。

记得今年冬天我以记者的身份

参加到志愿活动——为社区老人进

行身体体能检测。我们身着白大褂，

高举长春医学高等专科学校和杏林

志愿者协会的大旗，在泥泞的雪路

上艰难跋涉。到了社区，志愿者们为

老人们量血压、测体温、按摩等，为

他们送去了健康更送去了欢乐。期

间，杏林志愿者协会的同学们与老人

聊天、唠家常，一点儿也没有距离感，

贴近了我们与老人之间的关系。

其中，志愿者们也到老人家里

去进行志愿服务，一位老人留给我很

深的印象。她多年瘫痪在床，肌肉严

重萎缩，而她的子女们又不在身边,

我们的志愿者为她按摩，像同自己的

亲奶奶一样与她谈心，忘不了她在

说感谢的同时流下的会心的泪水，

我感动了。这种感动源于爱，源于社

会赋予我们奉献的情怀。我们的付

出微不足道，但对于她来说却是莫

大的关怀，更是心灵上的慰藉。

“赠人玫瑰，手有余香。”古训

告诉我们要怀有一颗善良的心去关

心他人，尽自己的所能去帮助他人。

帮助别人，快乐自己，何乐而不为

呢？这次志愿活动让我深刻感受到

志愿价值的所在，也体会了帮助别人

的快乐。一个人的价值不在于生命的

长短，而在于内涵。做有意义的事，

做有价值的人，这才是当代大学生

志愿活动的风采，去帮助你身边需

要帮助的人吧，让世界充满爱，让杏

林伴您左右！

时者，若白驹

过隙，忽然而已。

辛卯①盛夏，吾辈

南北而至此，窥医

道，迄斯，已近贰

载。今夏，可为见

习，初试仁术。

吾 乃 农 人 之

子，父躬耕塞北，

北域少雨霖，以天

溉园，限于苍天，

地眢②脊皴崩，罅③

可容人，便移流于

凉州。初至敦煌，

窭④甚，假爨⑤食，

皆以父力，始室，

父让予惰，对曰：

“丈夫之志播于八

方，安居室乎？”，母合门曰：“男儿皆如斯。”

尝论吾天朝科举于清便止，利弊半耳。然，今高考制，乃上国用人取才

之道，或曰，其如洪水猛兽，祸覃⑥矣，孔丘存，扼腕息，吾岂可苟合取容，妄

言断之，夫上至公卿政要，下至商贾庶人，皆须取此独道而行之。

吾沐学道已十有二岁余，尝思翊⑦辅社稷，成肱骨之伦而居砥柱属也，

父问予曰：“尔欲何为？”，谓曰：“甚惘”，对曰：“汝若取医道，外可扶危救

世，内可福荫后世，岂不美哉。”谓曰：“善”，甚悦。便择北国春城，至此医

府，信仰医道天德。

初至此，大异往昔，不知何取，甚无状。后日日上得学堂，受先生之谆

诲，初窥医道，欢喜不已，再后，时冗，亦生烦厌，间或流连网络之所取乐，

男儿性惰，甚者不食。至晨日，则逡巡⑧在榻，悠哉尤哉。

予离乡已贰载，初，孤。后者，可有友情，欢喜不胜于色，同窗予吾之

助，时怀感激之情，每遇不快事，亦友人导之，而避于失魄，有此情谊，夫复

何求耳。值生日而聚，室友之乐，不必多言。唯有至亲甚难忘怀，逢假日，便

联通于父母，诉吾之常事。儿于异乡，素报喜弗忧，呜呼哀哉。

夫子尝于川上曰，逝者如斯，不舍昼夜。吾辈于此受得贰载术业，益，匪

浅矣。后而立，二忆之，只叹往昔之贵，情之切切，不可续有。

嗟夫⑨美甚之期，勿废之，何不思古人悬梁刺股，励精向上兮。

注释：①辛卯：农历纪年法，即2011年 ②眢(yuàn):干枯

③罅(xià)：缝隙   ④窭(jù)：贫穷

⑤爨(cuàn)：锅，灶台  ⑥覃(tàn)：深

⑦翊(yì)：辅佐   ⑧逡巡：犹豫不前

⑨嗟夫：句首发语词，无实意 
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那些梦想，关于幸福
12级生物制药技术班　岳惠秋

马丁·路德·金曾在1963年8月

28日华盛顿林肯纪念堂做了一场名

为《我有一个梦想》的激情演讲，为

此，轰动了美国，也轰动了世界。习

近平主席在十二届全国人大一次会

议上阐述了中国梦，在全国人民心

中泛起了波澜，而我也有一些梦想，

虽不似马丁·路德·金、习主席那么

有影响力，但却也幸福。

我有一个梦想，可以亲手为父

母做可口的饭菜。

从出生的那一刻起，父母就成

了我的“御用厨师”，变着花样为我

改善伙食，生怕有哪道菜不合胃口，

吃得不舒服。被父母照顾了二十多

年，吃过的每一顿饭都是那么的香

甜。于是，我总是贪恋着这种味道，

因为每一饭、每一菜里都有亲情的

味道。如今我长大了，心中萌发出一

个梦想，即使做不出什么盛宴，也想

准备一些家常便饭，让父母品尝，也

来做他们的厨师，一辈子的厨师。

从前，他们舍不得吃、舍不得穿，把

最好的东西都给了我。而我却毫不

在意的享受着这种优越生活，看不

到他们连一顿米线都舍不得吃，即

使他们很想尝一尝。我有一个梦想，

可以陪着他们尝遍各种他们不曾吃

过的小吃，如果可以，我要在任何

时候都能为他们提供这世上最美味

的佳肴！

我有一个梦想，和父母亲一起

留住时光的脚步。

时光真的是很可怕，在无声无

息中带走了好多的东西。爸爸妈妈

硬朗的身体，嘹亮的声音和坚挺的

脊梁。但是，无论世事如何变迁，无

论时间如何变幻，我对他们的爱永

远不会变。时间真的是很无情，它

们在爸爸妈妈的发间、脸上留下时

光的印记——那些皱纹、那些银白

的发丝无时无刻都在提醒着我，他

们在渐渐变老。时间真是很残酷，

慢慢地剥夺我们在一起的时间。所

以，我有一个梦想，可以在时光的长

河里，好好地陪着他们，陪他们一

起看日升日落，和他们一起留住时

光的脚步。

我有一个梦想，可以就这样好

好地陪着他们。

我有一个梦想，在他们想见我

的时候出现在他们面前，在他们觉

得不舒服的时候端药递水，在他们

寂寞的时候好好的陪着他们。我有

一个梦想，可以静静地坐在他们身

旁细数星光，用扇子为他们驱赶夏

天的闷热，给他们讲讲我每一天发

生的事情，让他们知道我时刻都在

他们身边，他们永远都不会孤单。

我有一个梦想，在他们慢慢变

老的时间里，给他们最好的温暖，

给他们一个让他们想起来就感到幸

福的女儿，这就是我最大的梦想。

我有一个梦想，如果真的有下

辈子，请不要让他们再来做我的父

母，就让我成为他们的父母，照顾

他们一辈子吧！

我有一些梦想，关于幸福，关于

他们，关于我温暖的家。

春季如何
预防感冒

冬末春初正
是温度变化较大、
容易感冒的季节，
而感冒带来的威
胁，除了发烧流涕
外，还会引起许多
并发症，如气管
炎、支气管炎等。
更严重的甚至会
引发如肺炎、心
肌炎等严重的感
染性疾病。所以，
生活中对于感冒
千万不要掉以轻
心。

据了解，人体
免疫系统每天都
要面对各种各样
病毒的侵害，最常
见的要数感冒病
毒。天气变化大、
过度疲劳、精神紧
张以及长期处于
封闭环境都会造
成免疫力下降，给
感冒病毒可乘之
机。因此，对付感
冒最有效、也最健
康的方法是提高
自身的免疫力，并
合理搭配日常饮
食中的营养。

一、提高自身
免疫力

1、坚持体育
锻炼

如 散 步、跑
步、爬山、打球、
练拳等，可提高机
体的御寒能力，防
止感冒的发生。

2、充足的睡
眠

这是最基本
和最重要的保健
条件，如果感觉到
自己好像快要发
病时，便应给予自
己充足的休息时
间。

3、不能让自
己疲劳过度

疲劳会令身
体变得虚弱，很容
易被感冒细菌乘
机入侵。

4、切忌积压
压力

压力会对身
体带来不良影响，
故经常保持心情
愉快，患上感冒的
机会也会相对地
减低。

5、留意室内
温度和湿度

室内的温度
应保持在摄氏18
至20度，而湿度则
以70%为最理想。
室温过高会令身
体对寒冷的抵抗
力减弱，因此必须
注意室内温度的
调整。另外，可以
利用加湿器或湿
毛巾来增加室内
的湿度，以免空气
过于干燥。因为在
湿度高的环境下，
病菌的活动能力
会减弱，其传染力
便随之减低。此
外，每天应定时开
窗通风，保持室内
空气新鲜。

二、合 理搭
配饮食

1、饮食要营
养充足

偏食或经常
在外进餐，很容易
造成营养不均衡，
因而令身体的抵
抗力减弱，所以要
均衡地摄取蛋白
质、糖份、脂肪、
矿物质、维他命等
各种有助增强体
魄的营养素。
（下转2，3版中缝）

我校退休职工杨树元老师书法作品

临床医学部成立大会　孙炬摄
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本学期开学首日，我校校长张湘富在春季

学期职工大会上作了《给力发展 助推事业》

的讲话，强调在不断加强我校自身能力建设

的同时，要深入贯彻十八大精神，会后我深入

学习研究了会议精神，作为医专的一名普通教

师，感触颇深。

第一，工作要“节约节俭”，更要“务实

高效”。十八大报告强调坚持艰苦奋斗、勤俭

节约。的确，“勤以修身，俭以养德”，勤俭节

约是一种习惯，是一种美德，是一种力量，更

是一种眼界。节俭不是为了今天，而是为了明

天我们还能够拥有足够的资源用于发展。我

校即将跨入本科院校行

列，更应当倡导全体教

师在工作上保持节约和

合理利用资源的观念，

合力建设“节约型”校

园，提高工作效率。而且，在工作中不能只喊

口号，而是要用自己的实际行动去落实这种精

神，从“少用一张纸，少用一度电”开始，将这

良好的美德传承下去。

第二，工作中要重视学术科研。在讲话中

强调在不断为社会输送优秀人才的同时，各系

部要敢于担当，独立开展学术活动，因为科学

研究和培养合格的大学生是现代大学的两大

系统工作。我校要贯彻现代大学制度，更应当

活跃科学研究，鼓励教师了解本专业科学研究

发展的前沿知识，培养更加出色的毕业生。

第三，工作中要不断改进方法，提高自身

能力。讲话中强调不断增强学校人才培养能

力，加强校院（校、企、所、地）协同创新平台

建设，不断突显学校服务社会的能力，这一方

面对教师的综合能力提出新要求，另一方面也

对改进教学方式方法设置了新目标。师者，传道

授业解惑者也。教书是一个教学相长的过程，每

一位教师都应当不断充实自己，丰富教学内容，

创新教学方法，使教学工作富有生气。

作为一名普通教师，我深刻体会到这次会

议对于我校未来发展的重要意义。无论是勤

俭务实，还是科学研究，无论是立足本职，还

是提高自我的议题，最终目的都是为了创建新

型大学，为社会培育更加优秀的人才。

只有眼界更高、专业更强才能适应现代社

会发展的需求，通过学习这次会议精神我为自

己的工作设定了新的目标，一方面要不断增

强自己的专业知识，时刻掌握学术前沿动

态，积极参与学术交流与科学研究活动，同

时还要多多学习其他领域知识，做复合型人

才；另一方面，在工作中树立稳扎稳打，厉

行节约的工作理念，以最高的效率完成本

职工作。
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借外力　重内省 
政策理财给力学校发展

通讯员　杨敬然

本报学生记者　李双言　李　月

记者　胡皓月

通讯员  黄志远

通讯员  杨立明

眼界决定未来
药学系学办主任　韦　韬

3月27日，我校在善教楼二楼会

议室召开了财务管理“问题共享”

会。学校计划财务处、饮食服务中

心、社区卫生服务中心等各财务管

理相关人员就财务工作审计情况进

行了汇报与共享，以期不断汲取经

验，杜绝纰漏。

我校历来重视财务管理的科

学性和规范性，学校财务工作也屡

获各级审计部门及主管部门的高度

肯定。为不断强化财务人员素质，

增强自主管理能力，体现自我管理、

自我约束，学校在内部监督、互查

基础上，主动邀请长春市卫生局和

审计事务所联合对我校进行全面的

2010-2012年度财务审计。借助外力

监督审查，不仅体现我校在财务问

题上的坦荡自信和以果决自律震慑

全校的态度，也有助于学校更新财

务管理理念，更好地把握政策，借助

外脑开阔思维，促进学校发展。3月

25日审计工作结束，计划财务处、饮

食服务中心、社区卫生服务中心财务

人员就本次自主审计发现的问题进

行梳理并作以汇报。“失误为师、问

题共享”最大化地规避常规错误，事

半而功倍，大大提高工作效能。

最后，校长张湘富强调，只有账

务明晰、条理清楚、款项分明、制度

严谨、监管到位才是保障学校正常

运转的根本，这直接决定着学校的

整体教学水平和未来发展能力。财

务部门不同于其他，思想意识不坚

定、政策把握不准确往往会对学校

造成不可挽回的损失，财务管理要

内靠自查自省，外靠审计监督，双管

齐下捋顺众横交错的轨道，确保学

校平稳发展。

张校长要求学校各财务岗位人

员，一是要相互学习，不断提高，精

进技能，能够触类旁通，一专多能，

适应轮岗需要；二是，责成计划财务

处形成关于财务人员履职规定的制

度，明确财务人员如发现不符合规定

的事项，可以直接向主管校领导和校

长报告；三是，财务人员要立足本职，

为学校未来规划做好内参，为学校的

开源、节流提出可行性办法。

强沟通　增理解　共进步
——校团委举办校系学生干部交流座谈会

为了进一步加强团学工作的主

动性和深入性，校团委于3月19日下

午在善学楼五楼会议室组织了“校

系学生干部交流座谈会”。会议由团

委副书记刘力为主持，学生处副处长

马龙、临床医学部副主任高寒、临床

医学部学办主任边洪鑫列席听取会

议。

作为职能和学生组织领导部

门，团委在会前就定下了转变学生

干部会议会风的要求。平实、简练、

务实成为了本次会议的发言基调，原

本肃静的会议室里回荡起学生干部

群体在工作和生活中的心声。

强化沟通　增进了解
交流座谈会围绕着校系两级学

生组织互为服务的关系展开，校学

习部的王月娇和各系学习部干部分

别都反映了每天晚自习查课校系重复

等现象对于人员合理配置和利用等方

面展开了探讨。此外，对于校系不同学

生组织工作交叉中遇到的问题彼此交

换了意见，共享了好的做法。

深化理解　共言发展
在新媒体技术如何服务于学生

工作上，校广播站站长曹同宇同学

公布了团委官方微博，呼吁各级学

生干部应该以新媒体技术为平台，

将各学生组织内部的活动在网络上

连锁动态起来，让信息共享、资源共

享、通过无界的网络使思想意识得

到充分的交流。从而促进学生组织

间更好的发展，给学校的学生工作

增添活力。

提出建议　同促进步
校系两级学生会的治保部和生

活部也在会上相继探讨了如何切实

有效地治理公寓防火安全和明确寝

室卫生检查标准。他们也查找了自己

平时在工作中的不足和工作中共通

的优点。同时他们表示，要转变工作

作风，扬利驱弊，切实从人本角度为

广大青年学生在学习生活中遇到的

困难考虑，以达到共同发展、共同进

步的目的。

本次交流会共收集广大学生意

见和建议30多条，以此促进学生组

织内部发展建设，增强学生行为养

成教育和班级文化建设的深度和高

度。

作为学生处副处长、学生工作部

党总支书记的马龙老师也向广大学

生干部进行了现场提问，同时对学

生干部工作整体不足的地方提出中

肯的建议，希望学生干部对干部身

份有所认知和定位，在工作生活中践

行工作理念，树立榜样示范作用，在

自主管理中强化自我约束，在自主提

升中自强发展。

今后，学生处和团委将陆续开展

深入基层活动，组织不同学生群体

的座谈会和调研活动，倾听学生的

心声，为工作凝智聚力，让工作深入

人心。

碰撞思想火花  聚焦“双语”视点
护理系召开“双语”型教师培养研讨会

通讯员　林　琳

20日下午，护理系在善学楼五楼

会议室召开了护理系“双语”型教师

培养研讨会。外语培训中心副主任王

晓丹，外语教研室教师代表及护理

系全体教师参加了会议。会议由袁兆

新主任主持。

会上，护理系主任助理王成文

先就护理系双语教学开展情况、双

语师资现状用数字作了汇报：截止

到2013年3月19日，参与国护班级双

语授课的教师总计28人。护理系正

在授课或者曾经授课的教师20人，

占护理系专任教师的80%；护理系外

其他部门的教师总计8人。

随后王晓丹主任、赵丽波助理、

外语教研室教师就护理专业开展的

双语教学工作提出了各自的独特见

解与建设性意见，如为非医护专业

的教师提供中文版配套教材，以便

保证专业词汇讲授的准确性；通过

经常性的统课活动，保持与教研室的

有效沟通以及以后更好开展合作授

课的模式“外语专业教师+护理专业

教师”的探讨。

护理系承担双语教学工作的教

师与大家分享了授课的经验、提出

授课中遇到的困惑及更好开展教学

的建议。为了让学生理解专业的同

时又能提高外语水平，建议可以根

据学生层次确定汉语和英语的比例

并逐步提升，讲授外国教材可以在

授课的同时加入外国文化，以及应

对学生不同状态采取的不同教学方

法。

最后护理系主任袁兆新指出两

个小时的研讨是双语教学团队思想

火花的碰撞，大家集思广益，建言献

策，收获颇丰，研讨会也使整个团队

目标更明确、思路更清晰，护理系将

尽快结合大家的建议和实际情况制

订出“双语”教学标准以及“双语”

师资建设标准，使护理系“双语”型

教师队伍建设更加规范化。

研讨会后，护理系相关人员根

据会议记录及对与会人员就“双语”

教学以及“双语”师资培养标准进行

的问卷调查结果，将有针对性地对

双语课程进行整合、对于教学方法

进行改革及对双语教师有针对性的

培养。本次研讨会进一步落实了张

湘富校长新学期教职工大会上提

出的“护理系努力建成‘双语’型教

师队伍”的任务，为加强系部特色

建设又迈出坚实的一步。

关注未来，共谋学校发展
——我校召开升本工作研讨会

3月14日，我校在善教楼二楼会

议室召开了“升本工作研讨会”，吉

林警官学院教学副院长钟新文应邀

出席会议，我校副校长刘伟、各系部

主任以及升本办公室全体人员参加

会议，会议由刘伟副校长主持。

会议上，钟院长结合吉林警官

学院的升本经历以及升本工作启动

前期的思考，详细为我校参会人员

介绍了当前升本工作所面临的由外

延扩张转化为内涵发展，已引起了

层次上提升的新形势，肯定了我校

在目前升本工作进入困难时期、我省

高校布局不尽合理之时，坚持晋升

本科的信心、决心与勇气。钟院长认

为我校能够被列为省规划范围内，

已经从侧面反映出教育部对我校的

认可，并建议我校做好与上级主管部

门的沟通、协调。

随后，钟院长从组织机构、重点

文件、师资队伍、材料准备等不同方

面阐述了学校成立升本组织机构的

必要性，列举了我校应参照相关部门

的三份主要文件。针对本科院校设置

各项指标的具体要求，进行了详细剖

析。另外，钟院长还介绍了专家组的

具体考察过程、论证方式以及评定方

法，并详细介绍了学校应准备的五份

主要材料、八份辅助材料，以及在材

料组织中需要注意的一些细节。

我校相关人员根据学校实际情

况，与钟院长探讨了学校数据、硬

件条件及具体专业设置等方面的问

题。最后，钟院长为我校升本工作提

出了四点宝贵意见，并对我校升本工

作寄予了高度期望。我校刘伟副校

长代表学校对钟院长毫无保留地翔

实介绍以及对我校升本工作的关注

与支持表示了诚挚的感谢！

此次会议的召开，为我校升本工

作的进一步开展指明了方向、理清了

思路、传授了方法、增添了动力。

汇聚精英智慧　引领学校发展
——学校召开研究所会议

3月28日上午，学校召开“卫生改

革与发展研究中心”、“生命教育研

究与推广中心”、“护理学研究所”、

“药物应用技术研究中心”、“康复

应用技术与老年看护研究中心”工作

会议。校长张湘富、副校长刘伟、五

个研究部门负责人及科教处全体人

员参加了会议。刘伟副校长主持会

议。

刘伟副校长首先阐述了学校成

立研究部门的初衷，即服务区域发

展、服务学校整体发展规划，并肯

定了大家为学校的发展所做出的努

力。同时，根据学校的未来发展方向

及五个研究部门的实际情况提出了

具体要求：要克服困难，以现有实力

做实事，力所能及地开展科研工作，

启动相关项目的研究；积极参与学

校的专业建设和课程建设，身体力

行做好“传帮带”，为师资队伍的梯

队建设做出应有贡献。

各位负责人介绍了过去一段时

间的工作开展情况，也提出了工作中

遇到的困难及问题。

张湘富校长在与大家交流之后

做了工作部署并寄予殷切期望：

一、面对学校发展，研究部门的

同志应承担起责任，与系部紧密结

合，工作依靠系部、成果服务系部、

作为带动系部，真正成为我校教育

教学的引领者；

二、研究部门的学习劲头和工

作状态，应代表学校的学风，能营造

一种氛围，引导年轻人努力学习、积

极工作，不虚度时光；

三、研究部门要主动与行业联

合，开展一些关乎民生的有益活动，

展示高校走在社会前沿的良好形

象；

四、学校要对研究部门的工作进

行督查，实施管理和评价。

本次会议为研究部门今后的工

作指明了方向，使其发挥应有作用，

实现学校“汇聚精英智慧，引领学校

发展”的构想。

我校召开2013年就业工作会就业工作系列报道之一

为全面总结2012年毕业生就业

工作经验、分析就业形势，进一步推

动2013年毕业生就业工作的顺利开

展，全面提升就业工作的质量和水平，

3月28日，我校“2013年就业工作会”在

善教楼二楼会议室召开。校长张湘富、

调研员刘英芳、各系部主任、主管就业

工作副主任、医学人文部就业指导课教

师和全校就业工作人员参加会议。

各系部针对各自就业工作特色

进行总结交流。刘英芳调研员从就

业工作成效、就业工作队伍建设、就

业课程建设三个方面对2012年全校

就业工作进行总结，并指出2013年全

体就业工作人员要强化优势，提升

质量，补足短板，用高质量的就业服

务，推动实现学生高质量的就业。

事业发展处副处长刘丹丹就2013

年就业工作作出部署和规划，提出

“一二三四”的管理模式，即一项重

点工作、两项大赛、三项规范、四项突

破。

张校长指出，学校毕业生就业

工作要全员参与，不断开发就业市

场，提高我校在同类院校中的市场

份额占有率，要不断开拓思路，创新

载体，引导学生建立合理就业期望，

要积极做好毕业生跟踪调查，及时

掌握我校优秀毕业生的相关情况。

全体就业工作人员将以本次会

议为契机，继续奋发有为，求真务

实，全力以赴，更高质量地做好我校

2013年毕业生就业工作。

有一种节约叫“光盘”
——临床医学部学生自发组织“光盘行动，从我做起”活动

为使中华民族勤俭节约的传统美德

更加深入人心。2013年3月20日中午，临床

医学部知行社全体成员以及学生会等人

自发在大学生饮食服务中心门前举办了

一次“光盘行动”，以签字承诺的方式向

就餐人员倡导了此次活动的精神。

为了扩大影响，食堂、宿舍、告示栏

等地方都张贴了此次活动的宣传海报。

活动组织者在饮食服务中心的每张餐桌

上，都贴上了用绿色的纸条写下了关于

节约的宣传口号。活动当天校长张湘富、

临床医学部副主任高寒以及学校众多教

师，都纷纷在条幅上签下名字以表示大力

支持。

记者在采访中，向组织者问起是什么

样的原因促使他们决定举办此次活动，

知行社社长余莉美说：“我们希望通过

这次活动，让同学们能认识到节约的重

要性，并且也希望通过我们的影响能够

一传十，十传百地把这种节俭意识传播

开。”活动当天，很多知行社的成员饱受

风寒，但是仍坚持不懈地对每一位同学

进行宣传，一位社员搓着通红的手说“虽

然很冷，但是如果同学们以后要是真的能

养成一种节约的习惯，这些付出就是值得

的”。

临床医学部学办主任边洪鑫表示，

这次“光盘行动”只是一个过程，目的是

想达到一个宣传和动员的效果，从而培

养学生们的节约意识。一次行动要想真

正让同学们从根本上杜绝浪费粮食的习

惯是不可能的，下一步我们将有可能会对

此次活动进行延续，比如说对节俭榜样

进行宣传奖励等。最后他还进一步指出，

客观原因可以影响，但不是浪费的主要因

素，主观原因才是主导。魏冰老师也表示

希望通过大家的共同努力将这种“光盘精

神”切实地落实到身旁的每一个人，并将

“光盘行动”延伸到生活中的点点滴滴。

“一粥一饭当思来之不易，半丝半

缕恒念物力维艰”。如今，国家的资源随

着人口的增长逐渐减少，所以我们应该合

理地利用，不应该浪费。作为医专学子的

我们，作为祖国未来希望的我们，更应该

严格要求自己，提高自身修养，只有这样

才能在未来的工作岗

位上为祖国、为人民

尽自己的一份力。

3月27日下午，由临床医学部文艺部主办的

“音为梦响”校园歌手决赛在我校报告厅圆满

落下帷幕。学生处副处长马龙、团委副书记刘

力为、临床医学部学办主任边洪鑫以及临床医

学部各辅导员参加了此次活动，评委由各班文

艺委员担任。

经过复赛的筛选共有十二名选手进入决

赛，决赛分为集体合唱、个性混搭、个人才艺展

示三个环节，比赛过程中主持人也走下舞台与

观众互动，使得现场气氛更加活跃。

当选手们一起合唱歌曲《站起来》时，

大家手拉着手，高高举起，形如一座坚实的高

山，屹立于光亮的舞台，显示了团队的力量。

个人才艺展示，选手们将自己最棒的一面展

现给每一位观众，观众们也给予选手最热烈

的掌声，使得他们更加有信心！四号选手演唱

的歌曲《我真的受伤了》，采用了情景剧的形

式，男孩女孩同坐在凳子上，而男孩一直背对

观众，在舞台灯光的配合下，使其多了一份悬

念……  

比赛结束后，获得一等奖的李珺同学在

接受采访时说:“虽然有些选手太过紧张出现

失误，但大家都把自己最美的一面展现给观

众。通过这次比赛使我更加有信心去面对未

来，去追求自己想要的生活。”大赛也得到了嘉

宾的好评和同学们的认可，“诸如此类的活动不仅

可以丰富同学们的业余生活，也

可以为他们提供展示自己的机

会，选拔出更多优秀的人才。”

比赛过程中，选手们个性化的

设计、舞台的全方位指导使比赛变

得更有看点，为同学们带来了视觉上的冲击和

心灵上的震撼，勾勒出同学们的梦想图画，激

发了同学们追梦的热情。有梦想就有希望，愿

同学们在梦想的舞台上，绽放自己的光彩，舞

出自己的精彩人生！

据悉，参加大赛的12位选手有10位报名

参加“中国好声音”的海选，一个新的征程又

要开始了！

“

音”

为
梦“

响”

成教部全面启动自学考试学习

服务中心各项工作并完成

上半年自考报名工作
通讯员　韦　韬

按照吉考办字〔2012〕59号《关于开展高

职高专衔接本科教育自学考试综合改革的通

知》精神，我校成教部于2013年3月7日正式组

建了高等教育自学考试学习服务中心，并在吉

林省高等教育自学考试办公室委托的吉林省

奈亚教育考试服务中心的指导下开展各项工

作。

为了确保自考报名不漏掉一人，成教部

在原有模式的基础上，采取了网络、电话、飞信

等多种通讯方式进行通知，在全体自考辅导员

及计财处的积极配合下，截止到3月22日，历时

10天的自考报名工作圆满结束。本次共有1423

名学生报名参加考试，累计报考科次达4124

科。

护理分工会召开

“美丽妈妈、美丽心情”专题座谈会
通讯员　林　琳

3月27日下午，护理系分工会针对年轻

妈妈、在孕妈妈人数较多的实际情况组织

召开了“美丽妈妈，美丽心情”专题座谈

会。校工会主席刘大程亲临座谈现场，护理

系分工会20余名女教师参加了座谈。

座谈会上，已为人母的女教师与在场的

准妈妈们分享了如何将工作与做妈妈两个

角色都做好的经验，同时陈述了自己怀孕期

间的各种变化和困惑。参会的教师也都从自

己独特的视角为准妈妈们提供了有效的信

息与帮助，减轻了她们的顾虑和疑惑，帮助

她们用更加平和、阳光的心态去孕育生命。

刘大程主席认真听取了各位教师的心

声，高度赞扬了护理系分工会对教师的关怀

和各位女教师高尚的思想境界，并表示将

给予分工会更多的支持。

基础医学部召开“双跨”型

教师实施方案研讨会
通讯员　宋佰慧

3月13日下午，基础医学部召开了“双跨”

型教师实施方案研讨会。

会上，主任于景龙强调了实施“双跨”型教

师的意义和必要性。临床医学部主任刘洋对临

床医学部各专业教师现状和需求进行了详细的

分析和介绍。研讨会上基础医学部各位老师就

“双跨”型教师培养人员的确定、培养方向、培

养和实施方案进行了热烈和卓有成效的探讨。

最后，于景龙主任号召符合条件的教师积

极参与到“双跨”型教师队伍建设中来，为充实

和壮大临床医学部教师队伍，为学校的大发展

做出积极贡献。本次会议的召开推动了基础医

学部“双跨”型教师队伍建设的实施进程。   

药学系举行2013年春季学期

期初教学反馈会
通讯员　解蕙铭

3月27日下午，药学系举行了“2013年

春季学期期初教学反馈会”，药学系副主任

孙莹、校督导组组长王秋香、各教研室（科）

主任、学办全体老师、各班学习委员及同学

代表参加了反馈会。

针对学生就课程设置、实验安排、教

室设施及外聘教师等问题提出的疑问与建

议，各教研室主任给予了现场解答。同时各

教研室主任也将部门老师所反映关于学生

方面的问题与学生进行了直接对话，并针对

具体课程做了学习方法的指导。

学办老师的参会，加强了学生工作与教

学工作的有效沟通。通过本次会议的召开，

各教研室将根据学生的意见及时调整教学

方法，加强对学生学习方法的指导，使本学

期的教学能够真正做到因材施教。
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2、维他命C

可抗感冒
就正常人群

而言，每天补充
100毫克的维他命
C可以避免维他
命C的缺乏。如果
人们要预防一些
慢性疾病如胃癌
或增强自身抵抗
力，可长期每天
服用500－600毫
克。对于特殊群
体来说，维他命C
同样可以起到预
防感冒的作用。对
于另一个特殊群
体——儿童，在感
冒流行期间尤其
是过敏体质的儿
童每天可服用500
毫克的维他命C，
用于提高免疫力。

但在此还要
给您提个醒：在
服用维他命产品
时，应该仔细阅读
说明书，严格按
照说明书服用。此
外，如痛风、肾结
石病人也应慎用维
他命C。

3、红颜色食
品可防感冒

除了补充适
量的维他命C以
外，还建议您多吃
红辣椒、胡萝卜、
南瓜、西红柿、洋
葱、山楂等红颜色
的食品，其中所含
的β胡萝卜素可防
治感冒。

4、多饮绿茶
绿茶由于含

有Catechin，有助
抑制流行性感冒
病菌的入侵。

三、减少传
染机会

1、避免人多
地方

在人头拥挤
的车厢内、商场、
影院等公众场所，
空气中都浮游着
无数的病菌。为免
受到感染，最好是
尽量远离这些危
险地带。尤其是在
流行性感冒暴发
期间，要尽量减少
大型集会和集体
活动。

2、回家后应
洗手和漱口

户外四处都
布满很多病菌，所
以我们回家后，应
用肥皂和热水洗
手，以及用含有杀
菌力的碘质漱口水
或盐水来漱口。

除洗手和漱
口外，外出时所穿
的外套等都有机
会沾上在空气中
浮游的尘埃或病
菌，因此，我们亦
应换上清洁的衣
服。

家中如发现
流感患者应及时
薰醋进行空气消
毒，在健康人鼻孔
涂抹大蒜液或口
服几瓣大蒜也可
减少传染。

四、接种流
感疫苗

流感疫苗，
故名思义是对流
行性感冒有效的
一种预防措施，而
对普通感冒不起
作用。一般来说，
通过接种流感疫
苗产生的抗体可
以在人体内维持
一年，但因为流感
病毒在不停地发
生变异，所以流感
疫苗需要年年接
种。
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我校校长张湘富在倡议条幅上签字

全体参赛选手欢乐开场

组合强强对决环节

古典舞《落花》

我校学生在倡议条幅上签字

临床医学部同学在餐桌上粘贴宣传口号

临床医学部学生制作的宣传展板
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